



CHAPELLE SAINT-ESPRIT -

(ancienne chapelle Laënnec) rue Etienne Gourmelen QUIMPER -

BULLETIN de LIAISON des « OUVRIERS DU SAINT-ESPRIT »

- affiliée à l'association « L'Œuvre de Saint-Joseph » -

N° 58 du 01 novembre 2024 Rédaction : Jacques Pensec 10 rue du Port 29750 Loctudy.

Trésorier : André Le Corre – conseil d'administration : Jean-Pierre Corlay - Philippe Abjean. – Philippe Vercelletto

Courriel : saint.esprit.chapelle@sfr.fr

<https://lesouvriersdubondieu.com/quimper>

1^{er} novembre 2024 : c'est la Toussaint.

Oui, c'est la fête de tous les Saints réunis dans le ciel. Pas tous, car à la chapelle du Saint-Esprit nous en avons aussi, 2 200 pour être précis. Nos missionnaires diocésains sont tous auprès de Dieu, désormais dans leur corps glorieux. Dans la chapelle, nous respectons leur mémoire et ils en sont étonnés, car qui pense encore à eux dans cette terre du Finistère sinon leurs amis proches – s'ils en restent - et tous les Ouvriers du Saint-Esprit.

L'actrice et comédienne Nathalie Saracco a vécu en 2011 une expérience de mort imminente suite à un terrible accident de voiture. Le 2 juin 2014, sur KTO, elle a raconté son voyage dans « l'ailleurs » et surtout son passage devant le tribunal céleste. J'ai retenu cette phrase de Nathalie: « Nous serons

jugés, nous tous les humains, sur l'amour vrai de Dieu et sur l'amour vrai des frères ». Je me sens un peu tranquille pour l'amour de Dieu (quoique...) mais pour l'amour des frères, nous, les Ouvriers du Saint-Esprit, appelons en renfort les 2 200 missionnaires de notre diocèse rassemblés dans la chapelle. Et avec eux, nous avons la certitude d'aller un peu plus loin que la porte d'entrée.

Oui, ils sont tous des saintes et des saints. Si vous en doutez, venez prendre le temps de découvrir la vie terrestre de près de 500 d'entre eux à la chapelle. En retour, je vous l'assure, ils viendront eux aussi à vos côtés devant le tribunal céleste quand il le faudra.

**Prochaine ouverture de la chapelle :
dimanche 8 décembre à partir de 16 h 30 - fête de la Lumière à 17 h 30.**

19 octobre 2024 : assemblée générale de l'association Ouvriers du Saint-Esprit.



1^{ère} partie : Voyage au Vietnam à la recherche des traces du Père François Marie Savina, missionnaire apostolique de la Société des Missions Étrangères de Paris.

Nous avons été guidés par Marie-Hélène Normand qui, à la demande de son père Louis Le Guellec, s'est rendue en 2004, sur les traces de son grand-oncle.

Le Père François-Marie est né à Mahalon le 20 mars 1876 ; ordonné le 23 juin 1901, il part le 24 juillet 1901 au Vietnam. Il décède à Hanoï le 22 juillet 1941.

Marie-Hélène n'a pas trouvé ses traces à Hanoï. Accompagné d'un guide communiste parlant français, elle décide de remonter le Fleuve Rouge et de rejoindre un village en pleine montagne.

Après quelques péripéties, elle trouvera l'église construite par le Père dans le village de Tâ Quang. Indice probant : le carrelage de l'église est le même que celui de la chapelle du petit séminaire de Pont-Croix dans lequel François-Marie a fait ses études, carrelage qu'il avait fait venir de France.

Ce jour de la découverte est le Vendredi Saint. Les villageois invitent la famille à participer à la célébration qui allait débiter.

En 2007, le père de Marie-Hélène décède. Selon ses dernières volontés, l'argent des messes, offertes pour ses obsèques, est envoyé à cette petite

2^{ème} partie : assemblée générale.

Entourés par une vingtaine d'Ouvriers adhérents présents et d'autant de procuration, André, le trésorier et Jacques, le président, ont présenté l'activité et les comptes de l'année écoulée.

- le **nombre d'adhérents** est de 403, dont beaucoup sont à jour de cotisation, il faut le signaler !! Merci aux retardataires 2024 de se mettre à jour et de prendre de l'avance pour 2025.

- sur **notre compte à la Fondation du patrimoine** ouvert en 2015, nous avons reçu un total de 77 427 € pour 367 donateurs soit 200 € en moyenne par donateur. Nous avons reçu jusqu'à ce jour 59 162 € pour le sauvetage de la charpente et pour la

La suite de la réunion a comporté :

- le **renouvellement au conseil** de Jean-Pierre Corlay pour 3 nouvelles années,

- après qu'il se soit présenté, le vote pour l'**entrée au conseil d'administration** de Philippe Vercelletto,

- l'annonce de la réception du **prix du Club des Mécènes de Bretagne** pour un montant de 10 k€,

Les projets à venir :

- Le prix Club des Mécènes de Bretagne sera remis à l'association en début d'année 2025 par M. Gaële Hardy, président de l'entreprise CREZE à Saint-Jacques de la Lande (35). Il sera accompagné par un représentant de la Fondation du

communauté chrétienne par une amie religieuse vietnamienne. En 2008, cette religieuse leur fait parvenir la photo ci-dessus de l'église repeinte.

Merci Marie-Hélène de nous avoir conté ce voyage à la recherche d'un de nos missionnaires.

Tu nous as aussi parlé de la tribu des Miao où le Père avait vécu 5 années et pour laquelle il avait construit, chapelles, écoles et léproseries.

Le récit de ton voyage ainsi que le livre « Histoire des Miao » du Père Savina édité à Hong Kong en 1930 sont disponibles sur la table des missionnaires à la chapelle.

première tranche de la nef. Il nous reste 18 266 € de disponible.

- toutes **les activités** ont été publiées dans les 6 bulletins de liaison depuis le début de l'année. Ils sont disponibles sur le site : <https://lesouvriersdubondieu.com/quimper/accueil.html>

- lors de la **présentation des comptes**, André nous a indiqué que nous étions en négatif – 668 € - pour cette première tranche des travaux de la nef.

- les présents ont voté les **quitus** pour l'activité et les comptes 2024.

- la présentation du **tableau des arrivées des subventions** et du **reste à recevoir** qui se monte à 98 k€ pour un besoin de 120 k€ pour finir la nef.

- la **reprise du chantier de la nef** dépend bien sûr de notre trésorerie mais aussi et surtout de la recherche d'un remplaçant du précédent couvreur.

- nous avons un faible espoir de **démarrer le chantier** avant la fin de l'année.

patrimoine.

- le fichier des missionnaires hommes et femmes est à compléter : merci de m'aider.

Parlez-en autour de vous et surtout auprès de ceux qui s'occupent de généalogie. Merci.

dimanche 8 décembre Chapelle ouverte à partir de 16 h 30: fête de la Lumière à 17 h 30.

L'association vous donnera la bougie pour l'offrir à la Vierge et le vin chaud pour vous réchauffer.

Don par internet : rapide et sécurisé : www.fondation-patrimoine.org/31846 avec reçu fiscal

Don par chèque directement à l'association adresse dans l'entête du bulletin

ou par RIB Code IBAN : Les Ouvriers du Saint-Esprit FR76 1558 9293 2801 8912 2784 073